
■ 今年是上海

国际金融中心建设

提交 “答卷 ”的年份 ，也是承上启下的

关键时间点。新起点、新使命、新愿景，

今天开幕的陆家嘴论坛可以为上海提

供更多的发展新思路。 这座城市将把

金融中心建设向纵深推进， 更好服务

我国经济高质量发展， 迈入全球一流

国际金融中心前列 荩 刊第二版

■面对疫情，中非相互声援、并肩战斗，中非更加团结，友好互信更加巩固。中方珍视中
非传统友谊，无论国际风云如何变幻，中方加强中非团结合作的决心绝不会动摇。中方将继
续全力支持非洲抗疫行动。双方应坚持人民至上、生命至上，尽最大努力保护人民生命安全
和身体健康，坚定不移携手抗击疫情，坚定不移推进中非合作，坚定不移践行多边主义，坚
定不移推进中非友好，共同打造中非卫生健康共同体和更加紧密的中非命运共同体

共同打造中非卫生健康共同体和更加紧密的中非命运共同体

荩 刊第五版
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今天多云转阴，下午到傍晚转阴有阵雨或雷雨 温度:最低25℃ 最高33? 西南风
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本报讯 市委书记李强昨

天下午来到徐汇区开展接访下

访活动， 并看望慰问基层一线

信访干部。 李强指出， 要深入

学习贯彻习近平新时代中国特

色社会主义思想， 坚持以人民

为中心的发展思想， 推动信访

工作依法规范运行、 群众诉求

依法理性表达、 合法权益依法

有效保护 ， 真正把解决信访

问题的过程作为践行党的群

众路线 、 做好群众工作的过

程 ， 用心用情 、 扎实深入做

好解民忧 、 纾民困 、 暖民心

的工作。

在虹梅街道司法信访接待

室， 市领导与信访干部亲切交

流， 了解来访群众重点关注和

网上信访推进情况。 李强说，

大家坚守信访岗位， 为改革发

展稳定大局、 为市民群众安居

乐业付出了艰辛努力。 信访工

作是党和政府联系人民群众的

桥梁纽带， 要把心贴近群众，

认真对待每一封来信、 每一次

来访， 带着感情推动事关群众

切身利益的问题有效解决， 努

力把矛盾纠纷化解在基层源

头、 化解在萌芽状态。 要依托

现代科技赋能， 提高网上信访

公信力， 走好网上群众路线。

各级党委政府要关心关爱信访

干部， 努力建设高素质信访工

作队伍。

随后， 李强接待了两批来

访群众， 认真倾听群众诉求，

同他们一起分析问题、 厘清事

实、 阐明政策， 耐心细致地作

了答复， 要求相关区、 部门抓

紧研究 ， 精准施策 ， 拿出切

实可行的化解方案破解瓶颈

难题 ， 全力维护好群众的合

法权益 ， 更好回应百姓所思

所想所盼。

市领导还就相关信访事项

作了实地察看， 详细了解矛盾

症结 ， 就推动问题解决与相

关区 、 部门负责同志进行深

入讨论。

市领导诸葛宇杰参加。

扬优势补短板，做好社区治理“加减乘除”法
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本报讯 上海市社区工作会议昨天上午

举行。 市委书记李强在会上强调， 要深入贯

彻落实习近平总书记考察上海重要讲话精

神， 认真践行 “人民城市人民建、 人民城市

为人民” 重要理念， 进一步夯实城市治理现

代化的社区基石， 做好社区治理赋权增能的

“加法”、 减负减压的 “减法”、 科技赋能的

“乘法”、 革除弊端的 “除法”， 完善党建引

领下的共建共治共享社区治理格局， 提升社

区治理规范化精细化水平， 全力以赴把人民

群众安居乐业的家园建设好， 让生活在这座

城市的人们更加安心、 舒心、 暖心。

市委副书记、 代市长龚正主持会议。 市

委副书记廖国勋就 《关于进一步提升社区治

理规范化精细化水平的若干意见 》 作说明 。

会议以电视电话会议形式召开， 在各区、 各

街镇设分会场， 直接面向居村最基层， 全市

1万余人参加会议。

李强指出，在这次抗击新冠肺炎疫情斗争

中，全市6000多个居村委会、1.3万个住宅小区，

根据不同居住特点分类加强疫情防控， 切实担

负起管好门、看好人的重任。 茛 下转第四版

中非经受疫情严峻考验，友好互信更加巩固
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习近平主持中非团结抗疫特别峰会并发表主旨讲话

新华社北京 6 月 17 日电 国家主席习

近平 17 日晚在北京主持中非团结抗疫特

别峰会并发表题为 《团结抗疫 共克时艰》

的主旨讲话。 习近平强调， 面对疫情， 中

非相互声援 、 并肩战斗 ， 中非更加团结 ，

友好互信更加巩固。 中方珍视中非传统友

谊， 无论国际风云如何变幻， 中方加强中

非团结合作的决心绝不会动摇。 中方将继

续全力支持非洲抗疫行动。 双方应坚持人

民至上、 生命至上， 尽最大努力保护人民

生命安全和身体健康， 坚定不移携手抗击

疫情， 坚定不移推进中非合作， 坚定不移

践行多边主义 ， 坚定不移推进中非友好 ，

共同打造中非卫生健康共同体和更加紧密

的中非命运共同体。 会议发表 《中非团结

抗疫特别峰会联合声明 》， 向国际社会发

出中非团结合作的时代强音。

本次峰会由中国和非洲联盟轮值主席

国南非、 中非合作论坛共同主席国塞内加

尔共同发起， 以视频方式举行。 南非总统

拉马福萨、 塞内加尔总统萨勒和埃及总统

塞西、 刚果 （金） 总统齐塞克迪、 阿尔及

利亚总统特本、 加蓬总统邦戈、 肯尼亚总

统肯雅塔、 马里总统凯塔、 尼日尔总统伊

素福、 尼日利亚总统布哈里、 卢旺达总统

卡加梅、 津巴布韦总统姆南加古瓦、 埃塞

俄比亚总理阿比以及非盟委员会主席法基

出席。 联合国秘书长古特雷斯、 世界卫生

组织总干事谭德塞作为特邀嘉宾与会。

茛 下转第三版

■ “加法”就是要赋权增能 尽可能把资源、服务、管理放到社区，让离人民

群众最近、感知最灵敏、反应最迅速、处置最快捷的基层有人有权有物

■ “减法”就是要减负减压 让社区的同志从一些无谓的事务中解脱出来，

有更多时间和精力为老百姓干实事、解难事

■ “乘法”就是要科技赋能 以智能化为突破口，加快建设政务服务“一网通

办”、城市运行“一网统管”，努力做到实战中管用、基层干部爱用、群众感到受用

坚决反对形式主义，克服重“痕”不重 “绩 ”、留

“迹”不留“心”的倾向

■ “除法”就是要革除弊端

本次峰会由中国和非洲联盟轮值主席国南非、中非合作论坛共同主席国塞内加尔共同发起，以视频方式举行。 新华社记者 丁海涛摄习近平在北京主持中非团结抗疫特别峰会并发表题为《团结抗疫 共克时艰》的主旨讲话。 新华社记者 黄敬文摄

一箭三星！上海制造“金牌火箭”发射成功
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制图：李洁 张夏

———非洲国家领导人、国际组织负责人和多国专家积极
回应习近平主席在中非团结抗疫特别峰会上的主旨讲话

凝聚共识打造更加紧密的中非命运共同体

荩 刊第三版


